

De ser necesario, el Banxico ajustará su política monetaria

□ *Inflación por arriba de 4%, factor de preocupación: Carstens*

- “Buen potencial de apreciación” del tipo de cambio del peso
- Versión final de Basilea III ya fue enviada a Cofemer

Jeanette Leyva Reus

El Banco de México (Banxico) afirmó que no está conforme con la actual tasa de inflación que registra el país, por lo que, de ser necesario, hará los ajustes en su política monetaria para que ésta regrese a niveles por debajo de 4 por ciento.

Durante su participación en un seminario organizado por la agencia calificadora Fitch Ratings, Agustín Carstens, gobernador del banco central, indicó que “queremos que la inflación regrese por debajo de 4 por ciento, y si en el proceso podemos ayudar, lo haremos en caso de ser necesario con ajustes en política monetaria”.

Admitió que “ha sido preocupación para el banco (central) que la desviación por arriba del techo en nuestra banda de variación de 4 por ciento ya se ha prolongado bastante; es un tema de

preocupación pública, (además) existe cierta evidencia de que podría estar afectando los salarios”.

Por ello, aseguró, el Banxico está al pendiente sobre el desempeño que tiene la inflación, “al grado de que podríamos próximamente hacer uso de nuestros instrumentos de política monetaria, para evitar que un problema de unos cuantos mercados se pudiera generalizar”.

Sin embargo, también aclaró que posiblemente ya se haya llegado a un punto de inflexión en la inflación general y en la subyacente, e incluso en la no subyacente, por lo que de confirmarse estas tendencias, “sería muy probable que hacia finales del año podríamos tener niveles ya muy cerca de 4 por ciento, sino es que por debajo de 4 por ciento”.

Pese a esta alza en el corto plazo, afirmó que las expectativas de inflación para los próximos años están ancladas, aunque puede haber un leve repunte en 2013.

El viernes, el Banxico mantuvo inalterada la tasa de interés de referencia en 4.5 por ciento, pero advirtió que podría incrementarla si persisten los choques inflacionarios,



Agustín Carstens. (Foto: Arturo Monroy)

aun si se presume que sean transitorios.

Fortalezas de México

Acerca de la economía mexicana, Carstens indicó que ésta se ha mostrado resistente, pese a que se navega en un periodo de gran recesión, etapa que no tenía precedente desde los años treinta.

Aunque la disciplina fiscal, el manejo de la política monetaria, el tipo de cambio flexible, las reservas internacionales y un sistema financiero bien capitalizado, regulado y supervisado han permitido que México haga frente a los choques externos.

antes de que arranque en el resto de los países del G-20”, apuntó.

La economía mexicana se encuentra fuerte y tiene la capacidad de crecimiento, pero lo que resta es detonar un crecimiento mayor, por lo que son fundamentales las reformas estructurales que permitirían aumentar la competitividad del país y aprovechar de forma adecuada toda la plataforma sólida que se ha construido, dijo.

México, estimó, puede crecer fácilmente a tasas de más de 6 por ciento, pero se necesita transitar hacia las reformas.

“El tipo de cambio todavía tiene un buen potencial de apreciación por las reservas que se tienen y se ubican por encima de los niveles de la deuda”, además de que se analiza con el Fondo Monetario Internacional la renovación de la línea de crédito flexible, lo que fortalece aún más al peso.

Mientras que el sistema bancario ha sido fundamental en esta etapa, ya que está bien capitalizado y se encuentra muy avanzado en la adopción de Basilea III, pues la versión final ya fue enviada a la Comisión Federal de Mejora Regulatoria y “probablemente entre en vigor en 2013, seis años

Acerca del panorama internacional, el gobernador del Banxico reconoció que la situación de Europa y Estados Unidos es un tema de preocupación, pero el sistema financiero mexicano se encuentra bien protegido, pese a que opera banca extranjera.

Recordó que los bancos son manejados bajo la figura de subsidiarias y se comportan como intermediarios mexicanos, tienen fondeo propio y sólidos niveles de capital, por lo que aun presentándose un problema en la matriz; por ejemplo en Europa, no habría contagios por esta vía. ☐